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Аннотация
Мировой кризис продолжается. Помимо экономических

потрясений увеличивается и количество экологических проблем.
Это все индикаторы неблагополучия, растущего дисбаланса
на нашей планете. Так что же будет дальше? Автор этой
книги – доктор политических наук, профессор Дипломатической
академии МИД России, аналитик, проработавший много лет
в КГБ СССР и ФАПСИ,  – высказывает свою точку зрения
на ход текущих мировых событий. Почему ближайшие два
года будут решающими в определении дальнейшего пути
развития человечества? Сохранятся ли Евросоюз, НАТО и США?
Станет ли Россия мировым лидером? Какая геополитическая
расстановка сил будет в 2012 году? Об этом и о многом
другом говорится в данном издании. Рекомендуется всем, кому
интересна судьба нашей страны и планеты.
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Предисловие

 
Мировой кризис продолжается. Помимо экономических

потрясений увеличивается и количество экологических про-
блем: разлив нефти в Мексиканском заливе, жуткое навод-
нение в Пакистане, дикая летняя жара и пожары в Централь-
ной России. Это все индикаторы неблагополучия, растущего
дисбаланса на нашей планете. Наша родная планета в кри-
зисе, и что же будет дальше? В этой книге я попытаюсь вы-
сказать свою точку зрения на ход текущих мировых собы-
тий. Она субъективна, и право каждого читателя судить о
том, насколько она соответствует истине. О чем же эта кни-
га? Да о том, что ближайшие два года будут решающими в
определении дальнейшего пути развития человеческой ци-
вилизации. Я верю в то, что мир после кризиса станет иным,
что на смену иудейско-протестантской модели развития ми-
ра придет православно-католическая модель. Период с мар-
та по декабрь 2012 года будет переломным в истории разви-
тия существующей цивилизации. Надеюсь также на то, что
США будут спасены от распада и колоссальных потрясений,
а Россия станет глобальным духовным лидером мира. Я на
все это надеюсь… Август 2010 года я встретил в Женеве. Гу-
ляя по берегу Женевского озера, я долго размышлял о том,
почему же США до сих пор не распались на шесть частей
(мой личный прогноз от 9 сентября 1998 года), и вспоминал



 
 
 

о прошедшем Дне независимости США, который, возмож-
но, станет последним в истории американского государства,
а может, и нет.

Близость воды всегда способствует глубинному анализу.
А тут еще и знаменитый Женевский фонтан… Так получи-
лось, что 4 июля 2010 года утром я был в Вашингтоне, а ве-
чером уже в Нью-Йорке. Я внимательно наблюдал за амери-
канцами, пытался понять и увидеть закономерности, зафик-
сировать какие-то новые моменты для себя. Информацион-
ный поток во время пребывания в США был довольно боль-
шим. Поездка проходила в разгар так называемого «шпи-
онского скандала» (Анна Чапман и другие1) и главное… во
время предполагаемого мною ранее прогноза распада США.
И интернациональная Женева была прекрасным местом для
того, чтобы систематизировать свои впечатления и самому
сделать вывод о том, почему же США продолжают существо-
вать и крах банков Уолл-Стрита в 2008 году не привел пока к
краху страны. Итак, что же не позволило осуществиться мо-
ему прогнозу 1998 года о возможности распада США в 2010
году? Видимо, решающая роль принадлежит двум факторам:

1 Анна Васильевна Чапман (англ. Anna Chapman) (в девичестве Кущенко; род.
23 февраля 1982 года, Волгоград) – раскрытый агент российских спецслужб, дей-
ствовала в США под легендой предпринимателя русского происхождения. Аре-
стована в июне 2010 года по обвинению в сотрудничестве с разведкой Россий-
ской Федерации. 8 июля Чапман признала себя виновной в нелегальном сотруд-
ничестве с Россией и была выслана на родину вместе с еще девятью фигуранта-
ми по этому делу в обмен на четырех российских граждан, обвиненных ранее в
шпионаже в пользу США и Великобритании (Коммерсант. 2010. 11 ноября).



 
 
 

1) здравомыслящая часть населения Америки смогла объ-
единиться для сохранения США (движение TEA PARTY),
2) часть правящей мировой и американской элиты осозна-
ла всю пагубность той модели развития мира, которая су-
ществует уже более 500 лет, модели, основанной на рабстве
и наркоторговле. Женева, наряду с Нью-Йорком и Брюссе-
лем, один из главных центров мировой политики. Поэто-
му-то я и прилетел 1 августа 2010 года в Женеву во главе
группы слушателей Дипломатической академии МИД Рос-
сии для знакомства с деятельностью российских диплома-
тических представительств и международных организаций в
Швейцарии. Именно в Женеве, гуляя по берегу озера, мне
впервые пришла мысль о том, что же объединяет эти три
города. Так вот, во всех главных городах современной ми-
ровой политики ведущей религией является протестантизм.
Таким образом, Британская империя целенаправленно фор-
мировала центры мировой политики исходя из своих инте-
ресов. Так было легче «продвигать» идеи либерального ко-
лониализма, разработанные глобалистами. Либеральный ко-
лониализм является основой современной иудейско-проте-
стантской модели развития мира, созданной после Реформа-
ции, которая стала знаменем буржуазных революций в Ни-
дерландах и Англии.

Гуляя вдоль Женевского озера, можно встретить много
последователей ислама из Северной Африки. Женева – уди-
вительная точка, где идет подсознательный синтез предста-



 
 
 

вителей разных этнических групп. Кажется, что все проис-
ходит случайно. Но на самом деле этим процессом тонко
управляют глобалисты. Ничего случайного в мировой поли-
тике не было и нет.

В ходе поездки в Швейцарию были проведены встре-
чи слушателей Дипломатической академии МИД России с
Постоянным представителем России при Отделении ООН
и других международных организациях в Женеве В.В. Ло-
щининым, советником-посланником Посольства России в
Швейцарии С.М. Магутой (Берн). Встречи прошли в атмо-
сфере конструктивного диалога. В.В. Лощинин – великолеп-
ный дипломат и умелый руководитель (до этого – первый за-
меститель министра), создавший коллектив, нацеленный на
выполнение задач по отстаиванию интересов России на меж-
дународной арене. При его содействии слушатели ознако-
мились с алгоритмом работы структур ООН в Женеве. Зна-
комство с Женевой, как одним из главных центров миро-
вой политики, позволило мне более четко определить состо-
яние современной политической системы мира и попытать-
ся спрогнозировать ход мировых событий на ближайшие два
года. Я хочу предложить читателям свою точку зрения на
то, каким же будет мир после кризиса, каким же будет мир
2012 года. Реализуется ли мой прогноз сентября 1998 года
о потенциальном распаде США на 6 частей? И как в слу-
чае негативного сценария будет происходить этот распад: по
югославскому или чехословацкому варианту. Мне нравит-



 
 
 

ся страна, которая называется сегодня Соединенные Шта-
ты Америки. Именно патриоты этой страны впервые в ми-
ре бросили вызов духовному и экономическому гнету Бри-
танской империи. Именно американские патриоты и побе-
дили в XVIII веке. В XXI веке только Вторая американская
революция Рона Пола и движения TEA PARTY может спа-
сти США от кровавого распада. Я считаю, что государствен-
ники России и США могут и должны объединить свои уси-
лия для спасения США. То, что это возможно, я понял в
ходе своих выступлений в Техасе перед активистами дви-
жения TEA PARTY и представителями элиты в Вашингто-
не в ноябре 2009 года, а также в процессе диалога с про-
фессором Анжелой Стент в Джорджтаунском университете
в июле 2010 года. То, что активисты движения TEA PARTY
собрали 28 августа 2010 года более миллиона человек на ми-
тинге в Вашингтоне под лозунгами запрета однополых бра-
ков, протеста против политики администрации президента
США Барака Обамы, вселяет оптимизм (в сентябре 2009 го-
да в Вашингтоне также протестовало более миллиона чело-
век – активистов движения TEA PARTY). Важно подчерк-
нуть: многочисленные собравшиеся выступили за приоритет
христианских духовных ценностей в американской полити-
ке. «Америка должна вновь повернуться к Богу», – говори-
ли они. Выступавшие требовали запрета абортов и однопо-
лых браков. Со всей страны в столицу съехались сотни ты-
сяч сторонников и активистов движения TEA PARTY и про-



 
 
 

сто несогласных с существующим положением дел. Органи-
зовал этот трехчасовой митинг теле– и радиоведущий Гленн
Бек, ставший одним из главных ораторов. Лейтмотивом по-
служил призыв восстановить честь Америки.

Мне кажется, что Америка выздоравливает. Настоящая
Америка вновь вспоминает об идеалах Американской рево-
люции 1776 года, направленной против идеологии наживы.
И на смену иудейско-протестантской модели развития ми-
ра в XXI веке должна прийти православно-католическая мо-
дель.

Представители TEA PARTY одержали убедительную по-
беду во многих штатах США в ходе выборов 2 ноября 2010
года. И это вселяет оптимизм в то, что Америка вспомнила
о своих прежних идеалах.

Грядут кардинальные изменения мира, и я приглашаю чи-
тателей книги к откровенному разговору о прошлом, насто-
ящем и будущем нашей цивилизации.



 
 
 

 
Глава I. Наступит ли крах

иудейско-протестантской модели?
 
 

1. Линц-1998: гипотеза
о распаде США

 
Сначала несколько слов о городе, в котором я 12 лет назад

выступил с гипотезой о возможности распада США в 2010
году на шесть частей (Аляска, Гавайи, Республика Техас, Ти-
хоокеанская Зона, Атлантическая Америка, Северные шта-
ты на границе с Канадой).

Город Линц был основан римлянами на месте древнего
кельтского поселения Лентос в качестве оборонительного
пункта на северной границе Империи в 15 году до н. э. Пере-
иначенное римлянами название крепости звучало как Лен-
ция. Под именем Линц город впервые упомянут в 799 году в
связи со строительством церкви Святого Мартина – старей-
шей из сохранившихся церквей Австрии.

А теперь от истории перейдем к современности. В авгу-
сте 1998 года я готовился к международной конференции с
названием «Информационная война», которая должна была
состояться именно в австрийском городе Линце. 9 сентября
мне предстояло выступить с докладом. Я очень волновался,



 
 
 

так как это был мой международный дебют. Руководитель
называл меня Умелец за работу на посту идеолога структу-
ры, что было приятно, и хотелось также достойно проявить
себя в публичной сфере мировой политики. К тому же мне
казалось, что я не очень хорошо знаю английский язык, хо-
тя всегда сдавал его на отлично. И вот я решил, что следу-
ет поднатаскать свой английский перед столь ответственным
выступлением в Академии ФСБ. Преподаватели убедили ме-
ня, что я имею склонности к изучению языка. Тесты, на ко-
торые я успешно ответил, доказали мне самому, что я спо-
собен к отличному его усвоению. И дело быстро пошло на
лад… Я до сих пор благодарен преподавателям Академии
ФСБ за отличную подготовку меня к конференции в Линце.

Я тогда еще не знал, что ровно через 10 лет, в августе
2008 года, развернется духовно-нравственное концептуаль-
ное столкновение моделей мирового развития. И главное,
тогда я еще не знал, что модель Третьего Рима победит! Но
я надеялся и верил в эту победу и старался ее приблизить.
Тогда я еще не знал о существовании интеллектуального и
духовного центра созидательных сил мира, которые в основ-
ном сконцентрированы в Евразии.

Не знал и того, что спустя 10 лет государственники в
спецструктурах США и Германии придут государственни-
кам России на помощь в ходе пятидневной войны на Кавка-
зе. Не знал, что в сентябре 1998 года найду единомышленни-
ков среди участников конференции – сотрудников разведок



 
 
 

43 различных стран мира, и прежде всего Германии, Фран-
ции, Австрии, Китая, Индии и США.

Перед тем как начать анализировать глобальные мировые
процессы, я много лет назад, в юности, занимался самосо-
вершенствованием. Я очень любил историю и пытался по-
нять логику исторического процесса, в котором часто обна-
руживал какие-то нестыковки, провалы порою в сотни лет.
Помню, как в 1976 году я попытался сконструировать мо-
дель развития России в XXI веке, отталкиваясь от 862 го-
да, года создания Руси великим потомком первого римского
императора Августа Октавиана Рюриком, – Древнерусско-
го государства, первой столицей которого стала Старая Ла-
дога. Каково же было мое удивление, когда по расчетам в
XXI веке в России должны будут произойти события, пре-
восходящие по масштабу влияния на мировую политику Ве-
ликую Октябрьскую социалистическую революцию 1917 го-
да… Мне, тогда комсомольцу, казалось просто невероятным
представить что-то более значимое, чем Великая Октябрь-
ская социалистическая революция… Система идеологиче-
ского воспитания молодежи в тот период времени была до-
статочно эффективной. И я прекратил разрабатывать свои
прогнозы, посчитав их неразумными. Время показало, что
это были правильные ростки личного самосовершенствова-
ния, становления меня как стратегического аналитика гло-
бальных процессов. Второй качественный прорыв в деле по-
степенного формирования меня как креативного стратеги-



 
 
 

ческого аналитика и модератора глобальных процессов про-
изошел в 1989 году, когда я стал участником совместной
программы президентов СССР и США по подготовке моло-
дых лидеров. Я был единственным офицером в этой группе,
да и к тому же майором КГБ СССР. Но попал в эту груп-
пу, учась в Военно-политической академии, обучение в ко-
торой завершил в 1991 году с золотой медалью. Преподавали
нам ведущие ученые мира. Помню, что наибольшее впечат-
ление на меня произвели лекции крупнейшего знатока Тал-
муда профессора Адина Штейнзальца из Иерусалима. Без-
условно, что горизонты восприятия политической картины
мира после такого инновационного информационного пото-
ка резко расширились. Марксизм-ленинизм казался уже не
единственно верным учением, а одним из многих идеоло-
гических течений XX века. Значительно позже я сам осо-
знал, что в основном марксизм был «взращен» в лондонских
идеологических экспериментальных пробирках глобализма,
прежде всего для борьбы с Третьим Римом. То есть по сути
Маркс был наемным высокооплачиваемым интеллектуаль-
ным менеджером глобализма. Пока сложно сказать, осозна-
вал ли это он сам. Но остается фактом, что основной удар
марксизм наносил по двум главным противникам глобализ-
ма – Германии и России. В конце XIX века самым опасным
противником глобалистов была Германия, ведомая гениаль-
ным Отто фон Бисмарком. Ведь именно благодаря эконо-
мической стратегии Бисмарка после сокрушительного раз-



 
 
 

грома страны (причем без боя) в начале XIX века спустя
несколько десятилетий появилась единая Германия. Кстати,
генералиссимус Сталин использовал многие идеи Бисмар-
ка в ходе успешной индустриализации СССР. После отстра-
нения глобалистами Бисмарка от управления страной глав-
ной их мишенью стала Россия. Поэтому-то судьба и Герма-
нии, и России в XX веке столь трагична. Жаль, что россий-
ский император не прислушался к предостережениям гра-
фа П. Дурново в феврале 1914 года о том, что Британская
империя хочет стравить Россию и Германию, и что если это
удастся англичанам, то тогда и в России, и в Германии про-
изойдут революции. Удалось, но только не англичанам, а гло-
балистам. Российский император не прислушался ко мно-
гим советам истинных патриотов России. Более того, мини-
стром иностранных дел Российской империи в 1910 году им
был назначен агент влияния британской разведки С.Д. Са-
зонов, который затем стал министром иностранных дел при
адмирале Колчаке, также агенте британской разведки. Сле-
дует напомнить и о том, что при ставке Колчака в роли ку-
ратора работал американский разведчик У. Донован – со-
здатель и руководитель американской разведки УСС в годы
Второй мировой войны, прямой начальник А. Даллеса, хо-
рошо знакомого нам по великолепному кинофильму «Сем-
надцать мгновений весны». Судьба же российского импера-
тора и его семьи трагична…

В сентябре 1998 года, после своего сенсационного докла-



 
 
 

да в Линце, я узнал о людях, которые сочувствовали мо-
им идеям. Я не знал, какова же будет реакция зала (зала
мировых разведчиков) на столь сенсационное заявление о
возможности распада США на шесть частей в 2010 году.
А затем, на протяжении последующих 10 лет, постепенно
узнавал о том, что многие интеллектуалы и профессионалы
мировой разведки были на моей стороне. Это удивительно.
Первоначально я не мог понять – почему же так происходит.
Я был все время начеку, ждал какого-то подвоха или прово-
кации… Но со временем своеобразная логика этого процес-
са стала ясна. Я научился замечать посылаемые мне инфор-
мационные сигналы. Прошедшее время убедило меня в том,
что в мировой разведке большинство составляют националь-
но-ориентированные государственники. Это важнейший вы-
вод, полученный после длительных многолетних аналитиче-
ских изысканий. Просто многие сами пока об этом не знают,
но не знают до поры до времени. У них у всех есть интуи-
ция – ведь они разведчики. Особые информационные пото-
ки, которые периодически открываются перед каждым про-
фессионалом мировой разведки, это, можно сказать, инфор-
мационные потоки реальности и правды. Открываются они
в определенное время, в определенном месте. И город Линц
был именно тем местом для многих профессионалов миро-
вой разведки.

Существуют три основных вида мировой разведки – так-
тическая, оперативная и стратегическая. На каждом уров-



 
 
 

не есть разведчики-стратеги, то есть те, кто обладает страте-
гическим мышлением. Разведчики-стратеги всегда смотрят
чуть-чуть за горизонт. Так было и тысячелетия назад. А для
того чтобы заглянуть за горизонт, необходимо многое знать
и уметь управлять своим психофизиологическим состояни-
ем. Все мы помним Штирлица – нашего любимого киноге-
роя. Но ведь Штирлиц – это собирательный образ лучших
разведчиков-стратегов, и не только нашей страны. В 1998 го-
ду в России был проведен очень интересный социологиче-
ский опрос. Респондентам задавался вопрос – кто из киноге-
роев, по их мнению, должен стать Президентом России. По-
бедил Штирлиц – таковы были народные ожидания… И вот
в 2000 году президентом России становится В.В. Путин, ра-
ботавший по линии разведки в Восточной Германии, а кон-
кретно – в Дрездене, варварски уничтоженном британо-аме-
риканской авиацией в феврале 1945 года. Случайно ли это?
Отнюдь нет. Российское общество ждало людей, умеющих
заглянуть за горизонт. Общество ждало разведчиков. Поче-
му же? Да потому, что разведчики пытаются понять и пред-
сказать логику грядущих мировых событий. Они более осве-
домлены, чем другие люди, они лучше подготовлены, обла-
дают колоссальным объемом информации и умеют ее хра-
нить. Они способны входить в особое глобальное информа-
ционное поле Истины. Так вот, именно они первыми и уви-
дели рациональное зерно в моих аналитических выкладках
в Линце. И их оказалось большинство, из 43-х стран мира.



 
 
 

Они с большим и искренним вниманием, я бы даже сказал, с
большой тактичностью, отнеслись ко мне. Внимание спустя
годы перешло в уважение, после доклада 9 сентября я чув-
ствовал себя комфортно в мировой разведывательной среде.
Это было неожиданно с одной стороны, а с другой – законо-
мерно. Более того, у меня не раз складывалось ощущение,
что многие из них потом «прикрывали» меня в непростых
ситуациях. Такое ощущение возникло несколько раз, в раз-
ные годы, в разных странах (Германия, США, Парагвай, Фи-
липпины). В мировой разведке существуют определенные
неписаные правила – условно их можно назвать Кодексом
мировой разведки. В принципе, его базовые тезисы нигде не
написаны и их нельзя прочесть. Но профессионалы мировой
разведки стараются их придерживаться. И я не исключение.
По моему мнению, в нем следует выделить несколько клю-
чевых тезисов исходя из опыта личных действий в простран-
стве мировой разведки. Разведка – это прежде всего анализ
и расчет, хладнокровие и уверенность, выдержка и тактич-
ность, интуиция и взаимоуважение.

В августе 1998 года я же знал, что из 400 участников кон-
ференции 150 являются американцами, и подобрал близкие
им примеры, для того чтобы привлечь их внимание нестан-
дартностью мышления. Кроме того, я предполагал, что боль-
шинство участников конференции со столь необычным даже
сегодня названием «Информационная война» будут сотруд-
никами аналитических центров и специальных служб раз-



 
 
 

личных стран мира. Я стал анализировать ситуацию в США
и обратил внимание на ряд фактов, которые раньше мало кто
замечал. Я не был тогда специалистом по США, и мои соб-
ственные выводы оказались для меня достаточно неожидан-
ными.

Прогнозы – дело неблагодарное. В мае 1998 года я попы-
тался предсказать августовский дефолт в России. Но моим
прогнозам тогда не поверили. Дефолт состоялся. Но руко-
водитель лучшей в тот период российской спецслужбы (на-
зывавший меня Умелец) сделал выводы, и предварительное
решение о создании специальной структуры для ведения ин-
формационной войны было принято. Однако моя авторская
идея, сформулированная в докторской диссертации в 1997
году, не была реализована в 1999 году, как предполагалось
ранее, из-за ряда объективных и субъективных факторов. Не
реализована она и сейчас, хотя необходимость создания си-
стемы информационного противоборства после событий ав-
густа 2008 года очевидна.

А в 1998 году я просто продолжил анализировать фи-
нансово-экономическую ситуацию в России и мире. И обра-
тил внимание на некоторые циклические негативные зако-
номерности в экономике США, имеющие много общего с со-
стоянием российской экономики того времени. Я попросил
подготовить для меня аналитические материалы по США,
так как тогда еще не был специалистом по Америке. И был
шокирован некоторыми данными. Например, аварийность в



 
 
 

американских военно-воздушных силах была в 6 раз выше,
чем в российских ВВС, а по налету часов они превосходили
наших пилотов.

Я задал себе вопрос: как это возможно, учитывая, что во-
енно-воздушные силы США являются самым элитным воен-
ным подразделением страны? Вторым шоком для меня стали
данные, согласно которым только три года после Второй ми-
ровой войны бюджет США был бездефицитным. Итак, я на-
чал изучать историю и экономику США, имея возможность
получать в том числе и закрытую информацию. Вскоре выяс-
нилось, что и с экономикой в Штатах не все хорошо, что тоже
сильно меня удивило, так как под влиянием общего инфор-
мационного потока в СМИ я считал, что это держава с са-
мой передовой экономикой… А тут выяснилось, что у США
огромный дефицит бюджета, что на протяжении всей своей
истории страна практически не выходила из кризиса. После
очередного шока я начал более тщательно изучать причи-
ны происходящего и пришел к выводу, что у Соединенных
Штатов нет перспектив, нет будущего. Тогда, в 1998 году,
трудно было в это поверить. Затем, после комплексного ана-
лиза предоставленных материалов, я и пришел к выводу о
возможности распада США. Я еще не считал США страной,
тайно управляемой из Лондона группой лиц. Для меня это
была глобальная мировая империя, единственная сверхдер-
жава мира. Я обладал тогда гораздо меньшим объемом стра-
тегической информации, чем сейчас, хотя гораздо большим,



 
 
 

чем многие другие аналитики, в силу специфики своей дея-
тельности.

Следует подчеркнуть, что, начиная свой анализ, ника-
кой заданной цели я не преследовал – это был спокойный,
свободный научный поиск. С другой стороны, анализируя
происшедшее уже с учетом новых знаний, можно сказать и
о некой предопределенности данного действия. Видимо, у
каждого человека есть своя судьба, свой путь по жизни.

Я хотел и мог в юности стать летчиком, даже прошел ме-
дицинскую комиссию в военное летное училище. Но одно-
временно я хотел заниматься разведкой. В итоге я стал стра-
тегическим аналитиком мировой разведки.

Особые информационные потоки мировой разведки от-
крылись мне в определенный момент времени. В момент, ко-
гда я был готов к принятию мощного потока стратегической
информации, когда уже успешно опробировал на реальной
практике свои концептуальные идеи. Убедился в их правиль-
ности, в том, что мне верят сотни подчиненных офицеров в
момент выполнения задачи, когда я им говорю, что мы ра-
ботаем на будущую победу России.

Со временем я осознал, когда это произошло. Поэтому
моя нацеленность на подготовку к выступлению в Линце бы-
ла закономерной и определялась не только мною. Я выпол-
нял важную миссию.

Но открытие меня самого поразило. Я выделил в авгу-
сте 1998 года три движущие силы развала США. Первая



 
 
 

относится к области психологической: американское обще-
ство – на грани психологической катастрофы. Вторая носит
финансово-экономический характер – огромный внешний
долг, дефицит бюджета и т. д. Третья – стремление США к
глобальному доминированию встречает все большее сопро-
тивление в мире.

Далее мне следовало определить, когда же можно ждать
нарастания критических для США событий. На основе тео-
рии цикличности, разработанной русскими экономистами
Николаем Кондратьевым и Александром Богдановым, я рас-
считал, что после пика 1998 года Соединенные Штаты через
12 лет постигнет колоссальный спад, и создал карту, кото-
рая сегодня широко известна в мире, в том числе и в самих
США.

А теперь вновь о государственниках. Казалось, что после
такого выступления в 1998 году меня просто задавят, ведь
это был период пика могущества либерального колониализ-
ма, так как я выступил всего через три недели после россий-
ского дефолта. Однако не задавили. Не скажу, что период в
моей жизни был легким после выступления в Линце… Нет,
он был насыщенным, активным, динамичным. Часто было
непросто. Но сторонники идей Третьего Рима помогли мне
выстоять. И важно, что эти сторонники жили не только в
России! Они жили и в США!

Итак, 9 сентября 1998 года в Австрии я действительно
впервые заявил о возможности распада США на шесть ча-



 
 
 

стей. Тогда Соединенные Штаты были на пике своего мо-
гущества и ничто не предвещало сегодняшнего системного
кризиса. Никаких негативных индикаторов не было, благо-
денствие США казалось вечным. Я был единственным пред-
ставителем России среди 400 участников международной
конференции с названием «Информационная война». Было,
конечно, достаточно смело выступить с таким заявлением
перед делегатами, среди которых полторы сотни американ-
цев. Поэтому суть своего выступления я скрывал до момен-
та выхода на трибуну. Это была активная информационная
операция, внезапная и успешная. Как правильно написала
газета «Известия» 24 ноября 2008 года, в зале был дикий
крик 400 человек, когда карта США после того, как я нажал
на клавишу, разлетелась на 6 частей. Но каков был эффект!
Первым ко мне бросился огромный человек. Я не знал, за-
чем он бежит ко мне – бить меня или просто проклинать.
Но он меня обнял и сказал: «Какой вы молодец!» Мы, ав-
стрийцы, вас поддерживаем полностью, любим, ценим, и по-
ра американцам дать по носу. Сами американцы разделились
на три группы – одни посмеивались, другие возмущались,
а третьи отнеслись к выступлению очень серьезно и внима-
тельно. Именно там я познакомился с профессионалами ин-
формационной войны Китая. Да и сам термин ИНФОРМА-
ЦИОННАЯ ВОЙНА впервые появился в Китае в 1985 году.
С его автором мы общались неоднократно. Китайцы больше
всех обратили на меня свое внимание. Это также было уди-



 
 
 

вительно. Во время моего выступления весь первый ряд за-
нимали китайцы. Они появились как всегда внезапно в боль-
шом количестве и также внезапно после моего выступления
исчезли. Со временем я понял, что именно в Китае в боль-
шей степени реализованы глобальные идеи победителя Бри-
танской империи – генералиссимуса Сталина-Пржевальско-
го. Впервые гипотезу о том, что Сталин сын генерала русской
разведки Пржевальского, я изложил в своей книге «Первая
мировая информационная война». Во время дискуссии с ки-
тайскими политологами и специалистами по информацион-
ным войнам в Пекинском Университете 22 декабря 2010 го-
да я еще раз убедился в правильности их современного под-
хода. Один из ведущих китайских специалистов прямо за-
явил, что они ЕЖЕМИНУТНО контролируют свое инфор-
мационное пространство и мгновенно реагируют в случае
необходимости.

Были и очень умные стратегические аналитики из США.
Как показало время, они со стороны годами внимательно на-
блюдали за мной и относились всегда очень уважительно. А
вообще-то вырисовывается довольно любопытная картина.
За прошедшие 12 лет почти не было никакой критики со
стороны профессионалов-аналитиков ведущих стран мира.
Скорее наоборот. Я читал некоторые закрытые материалы о
себе и могу позволить себе сделать этот вывод.

Прошедшее время показало, что США не могут решить
проблему своего внешнего долга. Когда я выступал в Лин-



 
 
 

це, он составлял 2 триллиона долларов, сегодня он уже бо-
лее 14 триллионов. То есть за 12 лет он вырос в семь раз.
Это явная тенденция в никуда, потому что Америка нико-
гда не сможет его выплатить. Приведу такой пример. При ге-
неральном ликвидаторе СССР Михаиле Горбачеве внешний
долг СССР увеличился более чем в пять раз. Этого оказа-
лось достаточно, даже помимо других факторов, чтобы при-
вести к дезинтеграции советского государства. Судя по все-
му, мои прогнозы оказались точными. После краха банков
на Уолл-стрит в сентябре 2008 года американцы категори-
чески отрицали факт, что у них началась рецессия. Толь-
ко весной 2009 года они признали, что кризис имеет место
быть и превосходит по масштабам Великую депрессию. Де-
фицит бюджета США просто астрономический. В течение
последних двух лет мы видим, что традиционная модель Уо-
лл-стрит, модель финансового управления миром, развали-
вается. Есть еще один показатель в пользу моей гипотезы:
из 50 штатов США 49, то есть более 95 %, являются дотаци-
онными, а губернатор Пуэрто-Рико уже объявил о банкрот-
стве. Калифорния, крупнейший штат США, – практически
банкрот, но об этом просто не объявляют с июля 2009 года.
Пятнадцать американских штатов (7 в феврале 2009 года)
объявили о государственном суверенитете, а 25 рассматри-
вают такую возможность. 38 штатов отказались реализовы-
вать принятую весной 2010 года реформу здравоохранения.
Полезно проследить за ростом банкротства банков США:



 
 
 

в 2007-м – 3, в 2008-м – уже 25, в 2009-м – 140, а в середи-
не ноября 2010 года их уже 146. Не надо быть суперанали-
тиком, чтобы увидеть негативную динамику. А ведь за каж-
дым банком тысячи и миллионы разорившихся вкладчиков.
Причем в списке проблемных находятся еще сотни мелких
и крупных банков. На мой взгляд, пик проблем этой страны
еще впереди. И в США есть аналитики, которые со мной со-
гласны. Например, американский политолог профессор Сти-
вен Коэн тоже предрекает Америке экономический закат,
только он считает, что распад произойдет в 2013 году. А Д.
Селенте предрекает распад США в 2012 году. Джеральд Се-
ленте – генеральный менеджер американского Института ис-
следования трендов. Этот человек получил известность бла-
годаря своим пророческим предсказаниям кризиса фондо-
вого рынка 1987 года, а также распада Советского Союза. В
контексте современного финансового экономического кри-
зиса политолог выступил с заявлением, что в США грядут
массовые бунты. Селенте достаточно натуралистично опи-
сывает незавидное будущее Америки. Так, по мнению аме-
риканского политолога, к 2012 году Соединенные Штаты за-
хлестнет волна кровопролитных восстаний против безрабо-
тицы; продовольственный кризис приведет к тому, что глав-
ной заботой американцев станет добыча пищи: люди будут
готовы на все, чтобы получить миску похлебки на обед. Па-
ника и хаос – так можно охарактеризовать общую картину
событий в Америке 2012 года по сценарию эксперта. Ветеран



 
 
 

войны во Вьетнаме Томас У. Читтам говорит в своей книге,
написанной в 1995 году, о второй гражданской войне и кра-
хе США в 2020 году.



 
 
 

 
2. Три движущие силы распада США

 
«Сегодня у нас слишком много таких старых

школ, что они просто разваливаются или
настолько переполнены, что учащиеся учатся в
трейлерах. Ни один ребенок не должен оканчивать
школу, получив диплом, который он не может
прочитать».
Билл Клинтон. Послание Конгрессу США. 19 января
1999 года

Возможен ли распад США в XXI веке? Я попытался рас-
смотреть этот, на первый взгляд, невероятный сценарий. Но
так ли он невероятен? В 1998 году почти всем он казал-
ся просто бредовым. Но уже в 2008 году, после начала гло-
бального кризиса, стал гораздо более реалистичным. Еще
несколько лет назад никто не мог себе и представить, в какой
пропасти окажется американская экономика.

Важно задать вопрос: а  кто заинтересован в распаде
США? Сегодня я убежден, что Россия в этом не заинтере-
сована. Да Россия и не имеет никаких возможностей уско-
рить распад США. Так что в авторской идее нет и тени зло-
радства – это лишь гипотетический «рассказ о будущем»,
который основывается на некоторых объективных негатив-
ных тенденциях развития современного американского об-
щества.

Я выделяю три движущие силы развала США.



 
 
 

 
Сила первая – психологическая

 
США 10 лет (1991–2001) были единственной сверхдер-

жавой в мире. Однако это десятилетнее американское ми-
ровое лидерство одновременно являлось источником разви-
тия негативных тенденций в американском обществе (рез-
кий рост стрессовых состояний среди всех категорий населе-
ния и т. д.), главной угрозой существованию США как еди-
ного государства.

Многочисленные чрезвычайные происшествия в стране,
сексуальные скандалы президента Клинтона, расстрелы в
школах и компаниях свидетельствуют о том, что американ-
ское общество находится сегодня на грани психического
надлома. Началось моральное падение Америки.

Констатируя моральный упадок в США, один из умней-
ших людей Америки, главный редактор журнала United States
News and World Report, М. Зукерман отмечал как-то в сво-
ей редакционной колонке под характерным заголовком «Ку-
да подевались все наши ценности»: «Преступность и зло-
употребления наркотиками, распад семей, упадок в деятель-
ности академического сообщества, обезображивание обще-
ственных мест наркоманами, бандитами и эксгибициониста-
ми. Не приемлем ли мы теперь… в качестве части нашей
жизни то, что ранее мы считали отвратительным?» Каждую
неделю в США происходит почти 500 убийств, свыше 2000



 
 
 

изнасилований и более 13 000 ограблений.
Э. Уолш в газете Washington Post, 15 марта 1999 года от-

метил, что в тюрьмах США находятся 1,8 млн человек. Ссы-
лаясь на данные Министерства юстиции США, автор пишет:
«С 1985 по 1998 г. количество заключенных выросло с 744
тысяч почти в три раза, и теперь за решеткой каждый 150-й
американец. В тот же период количество наказанных право-
нарушителей в расчете на 100 тысяч человек выросло с 313
до 668».

Немецкая газета Rhein-Zeitung 4 марта 1999 года, коммен-
тируя криминальную ситуацию в США, отметила: «Смер-
тельная инъекция, электрический стул, газовая камера – это
не сценарий фильма ужасов, а, напротив, печальная реаль-
ность в стране неограниченных возможностей». По данным
ФБР 25 % девочек до 12 лет подвергаются сексуальному на-
силию. По данным американской организации «Женщины
против порнографии» недобровольно вступают в сексуаль-
ную жизнь 38 % девочек, достигших 13-летнего возраста, а
70 % всех американских девочек были жертвами попыток к
изнасилованию.

Согласно данным официальной статистики, количество
незамужних женщин, которые родили своего первого ребен-
ка, в США за 2004 год составило более 1,5 млн человек. Ко-
личество детей, которые появились у неженатых родителей в
2004 году, составляет 35,7 % от общего числа новорожден-
ных за этот период. Этот показатель растет, в 2008 году доля



 
 
 

детей, родившихся вне брака, превысила 40 %. А в 2010 году
таких уже половина.

В августе 1998 года в США был арестован 8-летний маль-
чик – за изнасилование. Это был самый юный преступник за
всю историю США. Но в 2000 году им стал 6-летний маль-
чик – за убийство 6-летней девочки. В США давно перестали
удивляться убийствам с применением огнестрельного ору-
жия, однако страшный инцидент, происшедший в начальной
школе недалеко от Детройта, вызвал в Америке шок. Ше-
стилетний первоклассник поссорился со своей сверстницей,
принес в школу пистолет и выстрелил в нее. Пуля попала
Кайле Ролланд в шею, через полчаса она скончалась. Един-
ственный выстрел прозвучал прямо в классе. В присутствии
оцепеневших от ужаса детей и учителя. Произошло это по-
сле обычной детской ссоры.

Около 25 % американских мужчин являются гомосексуа-
листами. Ежегодно около 200 тысяч гомосексуалистов устра-
ивают шествия в Лос-Анджелесе.

Психологический и моральный кризис может привести к
распаду Соединенных Штатов в XXI веке. США на грани
внутренней психологической катастрофы, ведущей к разва-
лу. Об этом говорят и последние данные.

США давно занимают первое место в мире по количеству
психических больных. В 2010 году резко возросло число
психически больных американцев (по некоторым эксперт-
ным данным почти в 2 раза и достигло 63 миллионов че-



 
 
 

ловек). Только среди американских школьников 17 млн че-
ловек регулярно принимают антидепрессанты. За последние
40 лет в американских психиатрических заведениях умерло
больше американцев, чем погибло во всех войнах с участием
США, начиная с 1776 года.

Газета Washington Post 27 января 1999 года написала: «С
1986 года по 1997 год число брошенных детей в США воз-
росло с полутора до трех миллионов (в основном это дети
наркоманов и пьяниц)». А радиостанция «Би-би-си» 17 ян-
варя 2005 года рассказала о тяжелой жизни американских
бомжей в Вашингтоне. По данным «Би-би-си», в США более
трех миллионов бомжей.

Кроме того, в США процветает насилие. Например, в сто-
лице США, Вашингтоне, убивают в 17 раз чаще, чем в евро-
пейских столицах.

Еще одним свидетельством внутреннего психологическо-
го кризиса американцев служит количество самоубийств
среди ветеранов вьетнамской войны. Во Вьетнаме погибли
около 58 тысяч военнослужащих США, а после окончания
боевых действий покончили с собой около 120 тысяч вете-
ранов войны (и это при наличии 196 специальных центров
реабилитации, финансируемых государством).

Далее приведу выдержки из статьи, напечатанной в газете
«El Periodico» (Испания) 20 января 2003 года (автор – Мер-
седес Эрвас/Mercedes Hervas).

Побоище в Лос-Анджелесе



 
 
 

«Волна чудовищного насилия, захлестнувшая Лос-
Анджелес, превратила его в столицу преступности
Соединенных Штатов. Беспощадные уличные банды
заставили умыться кровью целый город, а членов
группировок, превративших Лос-Анджелес в город, в
котором ни во что не ставят законы, комиссар лос-
анджелесской полиции Рик Карузо (Rick Caruso) назвал
„национальными террористами“».

«Жители… создают районные комитеты
совместного действия, отвечающие, к примеру, за
транспортировку детей из дома к месту учебы и обратно
на школьных автобусах. Председатель одного из таких
комитетов Тимоти Уоткинс (Timothy Watkins) говорит:
„Каждый день кто-нибудь погибает: ребенок, один из
его родителей или родственников“. И подобные меры
по охране школьников нисколько не преувеличены,
особенно в районе South-Central, где от шальной пули
можно погибнуть прямо на автобусной остановке.
Или в собственной машине, пока ждешь подругу,
которая забирает свой рождественский подарок, как это
произошло с 11-летней Лесли Сепеда (Leslie Zepeda).
Или по пути домой с баскетбольного матча: именно так
погиб 18-летний Андрэ Морган (Andre Morgan) от пули
неизвестного преступника».

«Все мы привыкли к великолепным видам Лос-
Анджелеса, где в сказочном Беверли-Хилз живут
мультимиллионеры и кинозвезды. Но есть и
обратная сторона этой туристической открытки: слезы
родственников, ежедневные похороны жертв уличного



 
 
 

насилия и ощутимый повсюду страх, расовая неприязнь
и нищета, которые периодически вырываются на
поверхность. Больше половины всех уличных банд
состоит из выходцев из Латинской Америки; за
главенство на улицах города они сражаются с 274
бандами чернокожих американцев и смешанными
группировками, состоящими из азиатов и белых,
количество которых неизвестно».

«“Нет ничего страшнее этих уличных группировок,
они более опасны, чем мафия”, – считает руководитель
лос-анджелесской полиции Уильям Брэттон. Самым
кровавым годом для этого американского города
стал 1992-й – тогда погибли 1092 человека; но
начиная с 1996 года, в котором жертвами уличных
разборок стали 707 человек, прошлый год оказался
самым трагичным. Причиной столь высокого уровня
преступности является, конечно же, безработица».
(Опубликовано на сайте inosmi.ru 21 января 2003 года.)

Война культур разъедает американское общество подоб-
но коррозии. Представители различных рас и национально-
стей в США просто «не смешиваются». Чужая ментальность,
чужая культура вызывают неприятие, раздражение. Если же
история взаимоотношений определенных народностей знает
столкновения и кровь, то конфликт неизбежен.

Сегодня в Америке уже существует постоянно тлею-
щая межнациональная рознь при формальном равенстве
и соблюдении «прав человека», периодически выливающая-
ся в радикальные формы, вплоть до стрельбы и крови; меж-



 
 
 

расовая рознь между белыми и черными, белыми и красно-
кожими, белыми и «желтыми», метисами и всеми остальны-
ми.

В США действуют около 500 экстремистских организа-
ций, главным образом неонацистского, антисемитского и
сепаратистского характера (сепаратисты, выступающие за
независимость Техаса, даже планировали убийство прези-
дента США Б. Клинтона). Только на территории штата Нью-
Йорк действуют более 50 фашистских организаций.

 
Сила вторая – экономическая

 
Сегодня внешний долг США – около 14 триллионов дол-

ларов, а государственный внутренний долг – более 6 трил-
лионов долларов. Финансовые неурядицы приводят к стрес-
сам миллионы американцев. Американский фондовый ры-
нок все больше напоминает тривиальную пирамиду в по-
следней перед обвалом стадии. США сидят на финансо-
вой бомбе – степень перегретости американского фондового
рынка беспрецедентна. И прогнозы на ближайшее будущее
пессимистичны.

Американский экономист (Хоббс, Нью-Мексико), член
лондонского Совета экономических исследований Ли Ченей
утверждает, что США – банкрот. Американцы должны вы-
плачивать 47 % их дохода в виде налогов, и, согласно дан-
ным Федерального резервного банка, граждане США долж-



 
 
 

ны еще выплачивать 81 % дохода, чтобы оплатить долги и
проценты, и это налоговое бремя называется внутренним
долгом. Чтобы его выплатить, в США не хватает денег, ко-
торые банки печатают, загоняя американцев в финансовое
рабство. Ежегодно внутренний долг увеличивается на 500
миллиардов долларов.
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